
令和３年 第17回委員会会議録 

１ 開催年月日 令和３年11月５日（金） 

２ 開閉会時刻 開会：午前10時30分 閉会：午前10時58分 

３ 場   所 福岡市選挙管理委員室 

４ 出 席 委 員 津田委員長、濵田委員長職務代理者、三原委員、石井委員 

５ 事務局職員 事務局長、選挙課長、庶務係長、選挙係長 

６ 傍 聴 者 なし 

７ 議   題 

（１）報告事項 

  ① 衆議院議員総選挙及び最高裁判所裁判官国民審査の結果について 

（２）その他 

    次回以降の委員会の開催予定日時 

・令和３年11月19日（金） 午前10時30分 

・令和３年12月６日（月） 午前10時30分 

・令和３年12月20日（月） 午前10時30分 

８ 議事次第（○：出席委員、▲：事務局職員） 

（１）報告事項 

報告事項について、事務局から資料の説明・報告を行った。 

（２）その他 

   ・次回以降の委員会の開催日時は、資料記載のとおり決定した。 

 【質疑等】 

○ 南区と城南区の開票結了が遅くなった理由は何か。 

    ▲ 南区については、投票総数と投票者総数が一致せず、票の数え直しや確認作業 

に時間を要し、結了が遅くなっている。具体的には小選挙区選挙の福岡県第２区 

において、投票総数が投票者総数より４票多く、持ち帰り票がマイナスとなっ 

た。 

    ○ 持ち帰り票がマイナスとは、どういうことか。 

    ▲ いわゆる持ち込み票があった可能性が考えられる。 

    ○ 城南区の結了が遅くなった理由は何か。 

    ▲ 開票作業自体は、０時前にはほぼ終わっていたようであるが、投票者数の確定 



にあたり、在外投票分の集計が漏れていたため、その修正処理に時間を要したよ 

うである。 

    ○ 全国と福岡県の投票率はどうであったか。 

    ▲ 小選挙区の全国の投票率は55.93％で前回衆院選より2.25％増加、福岡県の投 

票率は52.12％で前回衆院選より1.19％減少している。 

 


